



Phillipp Langrehr  
**Ortsbürgermeister Völkfen**

Akazienweg 4a  
31832 Springe  
M: 0171/1455182  
E: phillipp.langrehr@gmx.de

An alle Haushalte in Völkfen

Völkfen, 19.12.2020

## **Neujahrsbrief 2021**

Liebe Völkfenerinnen, liebe Völkfener,

das Jahr 2020 neigt sich dem Ende entgegen. Bereits heute können wir gemeinsam zurückblicken und feststellen, dass uns allen dieses Jahr sehr viel abverlangt hat. Die jüngsten Nachrichten über die Erfolge in Bezug auf die sicherlich bald zugelassenen Impfstoffe lassen uns hoffnungsvoll in die nächsten Monate blicken. Dennoch können diese positiven Nachrichten nicht darüber hinwegtäuschen, dass die nächste Zeit vorerst herausfordernd bleiben wird.

Trotz der Corona-Krise können wir auf ein ereignisreiches Jahr 2020 zurückblicken, in dem sich bei uns in Völkfen wieder viel bewegt hat:

- Mit dem wunderbaren, schönen Weihnachtsmarktbeutel haben unsere Vereine und Verbände einmal mehr eindrucksvoll bewiesen, wie kreativ und einsatzfreudig WIR sind. Ich kann nur jeden, der bisher noch kein Mitglied in einem unserer Vereine und Verbände ist, darin bestärken, dies möglichst schnell zu ändern. Ich bin mir sicher, dass Sie offen und herzlich empfangen werden.
- In diesem Jahr verabschiedete sich leider das Geschäft die „Wundertüte“ aus dem Dorfbild. Mit der Schließung verloren wir auch die Poststelle. Durch das Fehlen dieser selbstverständlichen Dienstleistung wurde uns allen bewusst, welchen Stellenwert die Post im eigenen Dorf tatsächlich hat. Umso größer ist die Freude, dass Völkfen seit dem 01.12.2020 wieder seine eigene Poststelle hat. Bitte versuchen Sie durch Ihre regelmäßigen Besuche, die Kundenfrequenz sowie den Umsatz auf ein möglichst hohes Niveau zu bringen. Nur mit guten Kennzahlen wird es uns gelingen, der Deutschen Post AG zu zeigen, dass die Wiedereröffnung einer eigenen Filiale in Völkfen die richtige Entscheidung gewesen ist.
- Auch wenn das Provisorium bei vielen von uns für Unverständnis sorgte, ist mit der Fertigstellung des „Völkfener Kreisel“ eine deutliche Verbesserung in der Verkehrsführung spürbar. Insbesondere die sehr gut gekennzeichneten und beleuchteten Fußgängerüberwege führen bei Fußgängern sowie Autofahrern zu einem hohen Maß an Sicherheitsgefühl und Vertrauen.

Diese drei Beispiele drücken exemplarisch die Dynamik in 2020 in unserem Dorf aus. Ich wünsche mir sehr, dass wir diesen Schwung auch in das kommende Jahr 2021 mitnehmen.

2021 wird ein Jahr, in dem wir als Gesellschaft hoffentlich das (Un-)Wort Corona hinter uns lassen können. Ein Jahr, in dem wir gemeinsam für unser Dorf weitere richtungsweisende Schritte einleiten können:

- **ISEK:** Für das kommende Jahr ist geplant, dass das **ISEK – Integrierte StadtEntwicklungsKonzept** mit dem Schwerpunkt auf Völkßen starten wird. Im Rahmen von vielen Workshops und Diskussionsrunden werden WIR alle eingeladen sein, uns einzubringen, um unsere Vorstellungen an eine mittel- bis langfristige Dorfentwicklung herauszuarbeiten. Hierzu lade ich Sie bereits heute herzlichst ein, Teil dieser „Ideenschmiede“ zu sein.

Neben der mittel- bis langfristigen Perspektive, verbunden mit dem ISEK, schauen wir auch im nächsten Jahr auf unsere kurzfristigen Schwerpunkt-Themen:

- **Kinderbetreuung:** In den letzten sechs Monaten konnte ich zielorientierte Gespräche mit Grundstückseigentümern und Investoren führen. Ich blicke daher mit Zuversicht in das kommende Jahr und arbeite weiter daran, dass einer dieser Investoren im neuen Jahr tatsächlich seine bisherige Planung in die Tat umsetzen kann, um in naher Zukunft endlich unseren jüngsten Mitbürger\*innen ausreichend Betreuungsplätze im eigenen Dorf anbieten zu können.
- **Christian-Flemes-Grundschule:** Der einstimmige, politische Konsens über alle Gremien der Stadt Springe zeigt, dass mittlerweile alle Kommunalpolitiker im Stadtgebiet Springe verstanden haben, dass die prekären Raumsituationen in der Völkseiner Grundschule über die kommenden Jahre unbedingt gelöst werden muss. In 2021 wird als nächster Schritt eine konkrete Machbarkeitsanalyse der vorgestellten und beschlossenen Erweiterungsmöglichkeiten auf dem heutigen Grundstück der Grundschule durchgeführt. Losgelöst davon versuchen meine Partei und ich auch weiterhin noch ein Grundstück in ausreichender Größe für einen Neubau zu finden.
- **Feuerwehr:** Noch bevor sich die Stadt Springe die notwendigen Grundstücksrechte gesichert hat, verkündete Anfang September 2020 der Stadtbürgermeister über die Presse, dass im Stiege ein neuer Feuerwehrstandort gefunden worden sei. Dieses überstürzte Vorgehen verursacht bei allen Beteiligten nur Kopfschütteln und führt wieder einmal dazu, dass wertvolle Zeit, und wie in diesem jüngsten Fall, ggf. sogar eine passende Fläche, verloren geht. Für alle Beteiligten ist klar, dass unsere Feuerwehr schnellstmöglich ein adäquates Grundstück mit Erweiterungsflächen braucht. Nur sollte sich bitte auch der Stadtbürgermeister an die sinnvoll, richtige Reihenfolge halten!

Neben diesen drei Schwerpunktthemen wird uns im kommenden Jahr die Thematik des Fortbestandes eines Nahversorgers in unserem Dorf weiter begleiten. All diese herausfordernden Themen bereiten mir keine Kopfschmerzen. Nicht zuletzt durch die Weihnachtsmarktbeutelaktion bin ich überzeugt, dass wir durch unsere starke dörfliche Verbundenheit und Solidarität die kommenden Herausforderungen meistern werden.

Stellvertretend für alle Mitbürger\*innen bedanke ich mich ganz herzlich bei allen Ehrenamtlichen für Ihren diesjährigen Einsatz, ob im Verein oder Verband oder als Pate für die Pflege einer städtischen Fläche oder als Helfer und Unterstützer für unser schönes Dorf.

Ich wünsche Ihnen eine besinnliche Weihnachtszeit und uns allen für das kommende Jahr viel Gesundheit und alles Gute!

Herzliche Grüße

Ihr

